

4º Informe de Actividades | 2015

Dr. Adalberto Noyola Robles



4º Informe de Actividades | 2015

Dr. Adalberto Noyola Robles

Dr. Adalberto Noyola Robles

de Actividades

2015

Por. Martha Isabel Sánchez Villaseñor

“Fue un privilegio servir al Instituto, fue un privilegio servir a la UNAM. Larga vida a la UNAM”, Dr. Adalberto Noyola Robles

El Dr. Adalberto Noyola Robles presentó su cuarto e último informe de actividades, se contó con la presencia del rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, del Dr. William Lee Alardín, coordinador de la Investigación Científica de la UNAM, académicos, investigadores de la UNAM, así como de la comunidad del Instituto de Ingeniería.

Durante su presentación Noyola Robles mencionó los logros alcanzados durante su periodo como director de este centro de investigación, entre los que destacaron el incremento del número de investigadores, aumento de la productividad científica y divulgación de proyectos, generación y transferencia de conocimiento y tecnología; creación de fondos para apoyar la investigación y la colaboración internacional, así como la creación de la Unidad Académica Sisal en Yucatán.

El rector Enrique Graue señaló que el Instituto se ha caracterizado por la calidad académica de su personal e investigaciones, ha contribuido sustancialmente al desarrollo de la ingeniería mexicana, tanto de la civil como de las distintas ramas del conocimiento de esta disciplina.

Y felicitó al doctor Noyola por su gestión “Nos quedó claro el entusiasmo con el que ha ejercido esta labor. Quiero expresarle mi reconocimiento por la conducción de este Instituto durante los últimos ocho años, un periodo de trabajo y de logros, de diálogo y respeto, de aportaciones a la ingeniería y a las tecnologías mexicanas”

Afirmó que el IIUNAM ha cumplido de manera sobresaliente con el objetivo de vincularse con entidades privadas, educativas y gubernamentales, sin dejar de innovar en la educación. Muestra de ello es la creación de la licenciatura de Ingeniería en Energías Renovables, con sede en Temixco, Morelos, en la que participa esta instancia al ofrecer posgrados en esta materia.

Graue Wiechers aseguró que una de las partes fundamentales de la vinculación con entidades privadas ha sido el aumento de los ingresos extraordinarios, por lo que ha superado al presupuesto que se le asigna a la institución. Con ello se ha permitido el crecimiento del Instituto de Ingeniería, y esto la centra como una dependencia a seguir para toda la Universidad.

Por su parte, William Lee Alardín, coordinador de la Investigación Científica, afirmó que el Instituto de Ingeniería ocupa un lugar especial en la Universidad Nacional Autónoma de México, por su historia y tradición. Destacó que el crecimiento del Instituto ha propiciado la creación de sedes foráneas, que representan una oportunidad de vinculación local y regional.

Una de los principios del IIUNAM es la formación de estudiantes es por ello que durante el periodo dirigido por el Dr. Adalberto Noyola se amplió el número de becarios que participan en los proyectos del IIUNAM, tiene una cifra actual de 919 alumnos becados, que van desde prelicenciatura hasta posdoctorado.

Cada semestre, el Instituto invierte 15 millones de pesos en su programa de becas. Una de las becas es la Beca Emilio Rosenblueth, financiada con recursos propios, la cual se implementó a partir de 2013 como una vía para consolidar temas de investigación que se cultivan en la institución y captar jóvenes para incorporarlos y renovar la planta académica. Estas acciones colocan al IIUNAM como una de las dependencias que mayor inversión realiza para la formación de estudiantes.

Aseguró que otro elemento trascendente ha sido la solicitud y registro de patentes, se ingresaron 50 solicitudes, se otorgaron 11 patentes al Instituto de Ingeniería.

El Dr. Adalberto Noyola Roble finalizó su informe de actividades con estas palabras “Agradezco a todo mi equipo de trabajo, a todos mis colegas, a mi familia, y a toda la comunidad, estos resultados son fruto de su esfuerzo, de su compromiso. Fue un privilegio servir al Instituto, fue un privilegio servir a la UNAM. Larga vida a la UNAM”

Consultar el informe en: <http://www.iingen.unam.mx/es-mx/Organizacion/Informes>